

BUNDESKANZLERAMT : ÖSTERREICH
BUNDESMINISTER
DR. JOSEF OSTERMAYER

An die
Präsidentin des Nationalrats
Mag^a Barbara PRAMMER
Parlament
1017 W i e n

GZ: BKA-353.120/0080-I/4/2014

Wien, am 30. Juni 2014

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Rosenkranz, Kolleginnen und Kollegen haben am 30. April 2014 unter der **Nr. 1395/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend Regiekarten für Aufsichtsratsmitglieder der **Bundestheater Holding GmbH** gerichtet.

Eingangs halte ich fest, dass die Österreichischen **Bundestheater** gemäß den Bestimmungen des **Bundestheaterorganisationsgesetzes (BThOG)**, BGBI. I Nr. 108/1998 idgF, mit 1. September 1999 aus der Bundesverwaltung ausgegliedert wurden. Sie sind nunmehr als ein aus fünf eigenständigen Gesellschaften mit beschränkter Haftung, nämlich der **Bundestheater- Holding GmbH**, der **Burgtheater GmbH**, der **Wiener Staatsoper GmbH**, der **Volksoper Wien GmbH** und der **ART for ART Theaterservice GmbH**, bestehender Konzern organisiert.

Während die **Bundestheater-Holding GmbH** zu 100 % im Eigentum des Bundes steht, befinden sich alle anderen Gesellschaften im Eigentum bzw. Miteigentum der **Bundestheater-Holding**. Es besteht an den Tochtergesellschaften der **Bundestheater-Holding** somit kein Eigentum bzw. Miteigentum des Bundes.

Als Angelegenheiten der Vollziehung sind von der Interpellationspflicht daher nur jene Aufgaben des Bundes umfasst, die die Funktion des Bundes als Eigentümer der **Bundestheater-Holding** betreffen. Alle anderen Angelegenheiten der Gesellschaften,

insbesondere solche der Tochtergesellschaften der Bundestheater-Holding unterliegen grundsätzlich nicht der Interpellation. Eine Ausnahme hiervon sieht § 13 Abs. 6 BThOG vor, der bestimmt, dass die von dem Bundesminister für Kunst und Kultur, Verfassung und öffentlichen Dienst bestellten, vom Bundesminister für Finanzen und vom Bundeskanzler entsandten Mitglieder der Aufsichtsräte der Gesellschaften des Bundestheaterkonzerns gegenüber den Bundesministern / dem Bundeskanzler über die Beschlüsse des (jeweiligen) Aufsichtsrates zur Auskunftserteilung verpflichtet sind. Die Erläuterungen zu dieser Bestimmung führen hiezu aus, dass durch die vorgesehene Verpflichtung zur Auskunftserteilung die Interpellationspflicht des Bundeskanzlers / der Bundesminister in den Angelegenheiten der Gesellschaften sichergestellt werden soll. Dies bedeutet, dass nur in jenen Angelegenheiten ein Interpellationsrecht besteht, in denen auch tatsächlich Beschlüsse des jeweiligen Aufsichtsrates vorliegen.

Zu den in Ihrer parlamentarischen Anfrage 1395/J, gestellten Fragen hinsichtlich der Vergabe von Regiekarten an Aufsichtsratsmitglieder für Vorstellungen der Bundestheater liegen keine Aufsichtsratsbeschlüsse vor, sie unterliegen daher auch aus diesem Titel nicht der Interpellationspflicht.

Unabhängig von den obigen Ausführungen beantworte ich diese Anfrage wie folgt:

Zu Frage 1:

- *Trifft die in Ihrer Beantwortung zitierte Regelung des Public Corporate Governance Kodex des Bundes bezüglich Regiekarten auch für die Aufsichtsratsmitglieder der Bundestheater Holding GmbH zu?*

Zur Frage nach der in Beantwortung ihrer parlamentarischen Anfrage 671/J betreffend Vergütungen für Aufsichtsratsmitglieder der Burgtheater GmbH zitierten Regelung im Zusammenhang mit dem Public Corporate Governance Kodex des Bundes bezüglich Regiekarten kann ich mitteilen, dass diese auf die Mitglieder der Aufsichtsräte aller Bundestheatergesellschaften zutrifft.

Zu den Fragen 2 bis 7:

- Wie viele Regiekarten wurden im Jahr 2013 an Aufsichtsratsmitglieder der Bundestheater Holding GmbH insgesamt vergeben?
- Für welche Vorstellung(en) wurden im Jahr 2013 an welche Aufsichtsratsmitglieder der Bundestheater Holding GmbH wie viele Karten vergeben?
- Welchem Geldwert entsprachen diese Regiekarten in Summe?
- Wie viele Regiekarten wurden in den Jahren 2008 bis 2012 an Aufsichtsratsmitglieder der Bundestheater Holding GmbH insgesamt vergeben?
- Für welche Vorstellung(en) wurden in den Jahren 2008 bis 2012 an welche Aufsichtsratsmitglieder der Bundestheater Holding GmbH wie viele Karten vergeben?
- Welchem Geldwert entsprachen diese Regiekarten in Summe?

Die Bundestheater-Holding GmbH vergibt mangels eigener Spielstätte keine Regiekarten an ihre Aufsichtsratsmitglieder, die Erfassung erfolgt bei den Bühnengesellschaften.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. OSTERMAYER

Signaturwert	V9ZECxuYmFqljO1BXec/NFpSa9NhYmUhp0F4eT4aSrE55k1hPft0gkJFX6ORixITI Ak6d2Y5QwLXwCNLp0zL2qsXorRikc2oPSFYKZPnU5PTJGURnISLDuzMFGGWZLyW+2R ZZ56MTog0HyutFYJy7FdnUvt2JsNyIZKpDxEf0529SCKGvOGtD8KwRGDxqBYcTtq+r 9tZAggzzlw1b9o7+yM5gTF66nI/1D/VSwl4m2Rv62OtzwYU17EfiEsxon1kBy3yonp RCZYI/Lq4cuhKYm0TxSdpCo/nTRZBuiPv2aVoWj1b1awC66XTJ79r2QoUbL5yEQkTGB GGxBzyg==		
	Unterzeichner	serialNumber=812559419344,CN=Bundeskanzleramt,C=AT	
	Datum/Zeit-UTC	2014-06-30T12:30:51+02:00	
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-corporate-light-02,OU=a-sign-corporate-light-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT	
	Serien-Nr.	1026761	
	Methode	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:binaer:v1.1.0	
Hinweis	Dieses Dokument wurde amtssigniert.		
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur finden Sie unter: http://www.signaturpruefung.gv.at Informationen zur Prüfung des Ausdrucks finden Sie unter: http://www.bka.gv.at/verifizierung		